



## El Salvador solo ha perdido dinero desde que compró su primer bitcoin: 37.3 millones de dólares menos tras ocho meses de inversión

Cuando el bitcoin volvió a caer [el pasado 9 de mayo](#), ahora a 30,744 dólares, y el presidente de El Salvador, **Nayib Bukele**, anunció que aprovecharía el "dip" para hacerse de más *tokens*, a nadie sorprendió. Durante los últimos diez meses en cada desplome El Salvador se ha hecho con más y más monedas **como respaldo a su nuevo sistema financiero que incorporó al bitcoin como moneda de curso legal**.

Pero históricamente El Salvador no se ha beneficiado del capital invertido en la criptomoneda, sino que después de cada compra el token ha seguido a la baja. Desde luego no hay una relación causal: el bitcoin ha mostrado tendencia bajista desde hace varios meses, con ocasionales pausas entre ciertos rangos. No obstante, de las 10 compras de bitcoin que El Salvador ha anunciado desde septiembre del 2021, [mes en el que fue incorporado el bitcoin](#), todas ellas tienen minusvalía al momento de hacer este texto.

### La volatilidad de un país

Al momento de escribir esto el bitcoin está en 28,500 dólares, de manera que la última compra de El Salvador tiene una minusvalía del 7.3%. Esa compra fue anunciada el nueve de mayo y contempló 500 monedas cuando su precio era de 30,744 dólares. En el resto de compras la minusvalía es todavía más acentuada y los valores van desde el 22% hasta el 51%.

El detalle está en la siguiente tabla, elaborada por **Xataka México**:

Fecha	Cantidad	Precio	Valor compra	Valor actual	Diferencia	Diferencia %
6/Sep/21	200	51,700	10,340,000	5,700,000	-4,640,000	-44.87%
7/Sep/21	200	52,500	10,500,000	5,700,000	-4,800,000	-45.71%
7/Sep/21	150	45,000	6,750,000	4,275,000	-2,475,000	-36.67%
20/Sep/21	150	42,500	6,375,000	4,275,000	-2,100,000	-32.94%
27/Oct/21	420	58,800	24,696,000	11,970,000	-12,726,000	-51.53%
26/Nov/21	100	54,200	5,420,000	2,850,000	-2,570,000	-47.42%
4/Dic/21	150	48,670	7,300,500	4,275,000	-3,025,500	-41.44%
21/Dic/21	21	49,300	1,035,300	598,500	-436,800	-42.19%
22/Ene/22	410	37,000	15,170,000	11,685,000	-3,485,000	-22.97%
9/May/22	500	30,744	15,372,000	14,250,000	-1,122,000	-7.30%
<b>Total</b>	<b>2,301</b>	<b>470,414</b>	<b>102,958,800</b>	<b>65,578,500</b>	<b>-37,380,300</b>	<b>-36.31%</b>
Precio actual Bitcoin	28,500					

La última compra de El Salvador de 500 monedas implicó un gasto de 15.3 millones de dólares para el país, una transacción que ahora mismo tiene una depreciación del 7.3% equivalente a 1.1 millones. La transacción que más se ha depreciado es la de octubre del 2021 cuando fueron compradas 420 monedas con precio de 58,800 dólares cada una; de esa transacción la minusvalía ahora mismo es del 51.53%, **equivalente a 12.7 millones de dólares**.

En suma, la minusvalía de todas las transacciones de El Salvador es del 36.31%, **equivalente a 37.3 millones de dólares.**

### **Una tendencia que más vale sea revertida**

En el mejor de los casos la tendencia será revertida (como por cierto, ha ocurrido antes con bitcoin) y con ello El Salvador recordará como pasajeros aquellos momentos **en los que habría perdido un tercio del capital invertido en cripto.** El problema es que, mientras ello no ocurre, Fitch Rating ha reducido dramáticamente la calificación de la deuda de El Salvador, pasándola del nivel B- a CCC, el más bajo existente y que pone en riesgo al país de perder acceso a financiamiento internacional.

Para la comunidad cripto podría significar poco cuánto equivale cada moneda en dólares, pero lo cierto es que la deuda que tiene El Salvador a nivel internacional no puede ser saldada con ayuda de blockchain.

Como retoma Bloomberg, El Salvador está obligado a pagar 38.25 millones de dólares de su deuda externa tan pronto como el 15 de junio, una cifra que, curiosamente, no está muy lejana a las pérdidas estimadas actualmente